

¿Por qué a pesar de todos los esfuerzos que hacemos para enfrentar los desastres, la situación de nuestros municipios se agrava cada día más?

Porque hemos hecho esfuerzos para atender los desastres y no para prevenirlos.

Por ejemplo, esperamos que nos ataque una enfermedad, para luego buscar la medicina. De la misma manera sucede con los desastres, reaccionamos y nos movilizamos para resolver el problema "buscamos como curar la enfermedad", en vez de analizar la causa de porque suceden los desastres "prevenir la enfermedad".

Los desastres

son las pérdidas humanas y materiales que sufre una familia, comunidad, municipio o país, provocadas por fenómenos naturales (terremotos, huracanes, etc.), o por ciertas actividades de las personas (deforestación, contaminación ambiental, etc.) que alteran el medio ambiente.



y si nos preguntamos.....

¿Cuáles son las causas que producen los desastres?

Al analizar las causas vemos que los municipios tienen altas condiciones de riesgo que hacen que los desastres sucedan.

Vemos que el problema no son los "desastres" en sí mismos, sino que estos ocurren por las "amenazas" (inundaciones, fallas sísmicas, etc.) y por las condiciones de "vulnerabilidad" (viviendas mal construidas, pobreza, etc.) existentes en el municipio.

La combinación de las amenazas y vulnerabilidades es lo que llamamos **riesgo**.

Riesgo

Es la relación entre las amenazas (inundaciones, contaminación, etc.) y las vulnerabilidades o debilidades (pobreza, desorganización, desigualdades, etc.), que al juntarse forman el Riesgo.

Podemos desarrollar acciones para reducir esas situaciones de riesgo. Para esto, necesitamos la participación de todos los actores sociales del municipio.



Siempre buscamos las causas, las conocemos y no hacemos nada por cambiar las cosas.



Los actores sociales

Mujeres y hombres, nos convertimos en actores sociales capaces de impulsar acciones para transformar las condiciones de riesgo existentes en nuestros municipios y así contribuir a su desarrollo. Uniendo esfuerzos y fortaleciendo nuestras capacidades, contribuimos a un desarrollo planificado considerando la reducción de riesgos. Así mujeres y hombres, estaremos:

- ◆ Movilizando todos nuestros recursos y experiencias en momentos de "normalidad" o en una "crisis",

Somos todas aquellas mujeres y hombres que representamos diferentes sectores de la población (instituciones, gremios, organismos, asociaciones, personas notables, etc.), que trabajamos por el desarrollo de nuestro municipio.

sin perder de vista el camino del desarrollo.

- ◆ Promoviendo la participación de mujeres y hombres, para impulsar la reducción del riesgo y desarrollo sostenible de nuestros municipios.

Vean, quedaron bien las casas de este lado; si el palo se cae , no hay peligro que caiga sobre las viviendas.

